



Se inauguran las Ferias del Pinabete de la temporada navideña 2023

Últimas noticias

El tradicional Festival Árbol Gallo enciende las luces en 32 puntos a nivel nacional



Javier Milei gana las Elecciones Presidenciales en Argentina





Javier Milei gana las Elecciones Presidenciales en Argentina

El derechista Javier Milei ganó las Elecciones Presidenciales en Argentina este domingo 19 de noviembre de 2023.

El candidato del partido político Libertad Avanza logró el 55.79% de los votos con el 94.70% de los escrutados.



	Javier Milei	Sergio Massa	Reportado
Prov. Bs. As.	49,18%	50,81%	94,16%
Cdad. Bs. As.	57,25%	42,74%	96,36%
Córdoba	74,10%	25,89%	97,35%
Santa Fe	62,89%	37,10%	95,85%
Mendoza	71,26%	28,73%	95,18%

Datos al 19 de noviembre de 2023 a las 7:02 p.m. (hora de Miami)

Javier Gerardo Milei, nació en Buenos Aires, el 22 de octubre de 1970; es economista, política y docente argentino, líder del partido político La Libertad Avanza.

A Milei le han calificado como de política extrema derecha, sus posiciones han sido descritas como conservadoras o ultraconservadoras.

Entre sus postulados están el rechazo al aborto, la educación sexual integral en las escuelas. También manifestó su rechazo la cuarentena durante la Pandemia y la obligatoriedad a la vacunación.

Durante las Elecciones en Argentina, Milei compitió junto a Sergio Massa del partido Unión por la Patria, una agrupación de tendencia peronista.

Actualmente, Milei es diputado en Argentina, desde el 10 de diciembre de 2021.

Javier Milei asumirá la presidencia de Argentina el próximo 10 de diciembre para el período 2023-2027.



Capturan a presunta secuestradora en Escuintla



Policías de la DEIC y el MP realizaron un allanamiento en colonia Popular, zona 2 de Escuintla, donde fue detenida Mirna Elizabeth López Realique de García, de 30 años, acusada del delito de plagio y secuestro, con orden de Juzgado de Escuintla emitida hoy.

En la dirección allanada reside la ahora aprehendida

El operativo fue en seguimiento a un caso ocurrido el pasado 17 de noviembre cuando un menor de 4 años desapareció en esa colonia, y fue localizado ayer en la colonia La Dignidad.



La Procuraduría General de la Nación (PGN) remitió tres menores de 6, 9 y 12 años familiares de la mujer capturada.

Durante la diligencia y el traslado de la mujer consignada, un grupo de desconocidos trató de lincharla por lo que fue necesario el uso de medios disuasivos para lograr la eficacia labor policial.



Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Se inauguran las Ferias del Pinabete de la temporada navideña 2023

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) y el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP), junto a las entidades que conforman el Consejo Coordinador de la Estrategia Nacional para la Conservación del Pinabete **inauguraron en la ciudad de Guatemala, las Ferias de Pinabete: temporada navideña 2023**. En estas ferias las familias podrán adquirir árboles, coronas y guirnaldas de pinabete identificados con el marchamo de INAB/CONAP, que asegura que este producto proviene de una plantación debidamente autorizada.

El pinabete (*Abies guatemalensis* Rehder o Pinabete guatemalteco) se caracteriza por ser un árbol que rebrota, ese mismo árbol asegura la existencia de más árboles; la especie se conserva a través de un manejo sostenible al establecerse plantaciones autorizadas. Actualmente en el país se cuentan 386.42 hectáreas de plantaciones de pinabete, 35 viveros de pinabete registrados con una producción promedio 80,000 plantas, y la comercialización de más de 25,000 árboles navideños, 35,000 subproductos elaborados con ramilla provenientes de plantaciones y sistemas agroforestales, así como 2,500 árboles en maceta. Para la actual temporada se dispone de 80,000 marchamos para atender la demanda de esta especie a nivel nacional.



“Es importante conservar la especie, por ello invitamos a que se acerquen a los puntos de venta legales de pinabete. Entre ellos en el Mercado de Artesanías de la zona 13, más de 20 centros comerciales de la ciudad capital, así como en plantaciones de pinabete. Para más información de puntos de venta los invitamos a visitar nuestra página web www.inab.gob.gt”, resaltó el Ing. Rony Granados, gerente del INAB.



“Es importante resaltar que estas plantaciones legalmente establecidas reducen la presión hacia los bosques naturales ya que son una alternativa para las familias guatemaltecas. Desde el CONAP continuamos trabajando para conservar los bosques nativos ya que el 50% de bosque de pinabete se encuentra dentro del Sistema Guatemalteco de Áreas Protegidas -SIGAP-, con 27 mil hectáreas, estos son bancos de semillas, refugio de fauna silvestre, áreas de recarga hídrica, además proveen otros servicios ambientales. Solo se permite la comercialización de árboles, coronas y guirnaldas provenientes de plantaciones legalmente establecidas”, Carlos Martínez, Secretario Ejecutivo del CONAP.

El pinabete ha generado alternativas de uso de la especie, logrando diversificar la producción de artículos como coronas y guirnaldas que provienen de las ramas de podas y raleos de las plantaciones y sistemas agroforestales, así como la producción de árboles navideños en macetas, lo que representa nuevas fuentes de ingresos para los productores de esta especie. El marchamo blanco es utilizado para árboles, y el marchamo blanco con fondo negro para subproductos como coronas y guirnaldas.

El pinabete se conserva a través de un manejo sostenible al establecerse plantaciones y sistemas agroforestales. La producción y comercialización lícita de los productos de pinabete generan múltiples beneficios ambientales y sociales, ya que un aproximado de 2,000 familias se ven beneficiadas directa o indirectamente con la creación de fuentes de empleo.

Gran Venta de Pinabete: con el fin de apoyar a los pinabicultores que instalan sus ventas en el Mercado de Artesanías zona 13, se estará desarrollando la Gran Venta de Pinabete el sábado 25 de noviembre de 11:00 a 19:00 horas. Durante esta tarde los visitantes podrán disfrutar de actividades familiares como música en vivo, talleres, espectáculo de comedia y luces artificiales. Además de venta de árboles, coronas y guirnaldas de pinabete a precios especiales.



El hospital privado Centro Médico presentó su laboratorio clínico automatizado

Hospital Centro Médico se ha caracterizado por contar con tecnología de punta en todas las áreas de servicio que ofrece, orientado siempre en el beneficio de sus pacientes. Con la puesta en marcha de un Sistema Integrado para el funcionamiento de su laboratorio clínico, Hospital Centro Médico se convierte en un laboratorio hospitalario privado completamente integrado y automatizado en Guatemala, lo que se traduce en resultados precisos en menos tiempo y mejora el acceso a la información de pacientes, brindando diagnósticos confiables para la determinación de tratamientos médicos.

El Laboratorio del Futuro (como lo han denominado) el cual está ya en funcionamiento en Hospital Centro Médico, gracias al apoyo y asesoría de Roche Diagnostics, es un sistema de última tecnología que permite conectar los equipos donde se procesan tanto pruebas de rutina, como emergencias y hospitalización.

Este sistema funciona de forma automatizada, proporcionando hasta 5000 muestras por hora, lo que permite la entrega de resultados en un menor tiempo, siendo la optimización del tiempo, uno de sus principales atributos.

“A lo largo de 75 años, Centro Médico se ha caracterizado por brindar servicios médicos hospitalarios de alto nivel, con profesionales especializados en cada área de servicio, una mejora continua en sus sistemas y procedimientos; así como la adquisición permanente de equipos de alta tecnología que permiten resultados más rápidos y exactos para el diagnóstico, en respuesta a ello, hoy inauguramos nuestro Laboratorio del Futuro y la implementación de este sistema sin duda será de gran beneficio para la salud de los guatemaltecos” comentó Aurora García, Gerente General de Hospital Centro Médico.

En la actualidad, Centro Médico cuenta con 2 Centros de Diagnóstico y 14 Laboratorios periféricos a nivel nacional, basados en su compromiso en brindar servicios de alta calidad se ha acercado a sus pacientes con el fin de que tengan un mejor acceso a centros de diagnóstico completos, especializados y confiables; que puedan obtener los resultados en un menor tiempo, reducir su movilidad hacia puntos lejanos y poder cubrir sus necesidades médicas. Las ubicaciones son:

Hospital Centro Médico zona 10, Cardales de Cayalá, Condado Concepción, Avenida Las Américas, Naranja Shops, Pacific Villa Hermosa, CC. Las Puertas San Lucas, Interplaza Escuintla, Metronorte, Plaza San Cristóbal, Mix San Cristóbal, Santa Clara Villa Nueva, Plaza Atanasio, Plaza San Jerónimo Roosevelt, Centro Comercial La Quinta y Torre Pradera Xela, además del laboratorio central en zona 10.

“Para el equipo de Roche Diagnostics muy satisfactorio haber contribuido en la transformación del laboratorio Clínico de Hospital Centro Médico, hacia uno totalmente sistematizado, el cual será un referente para el manejo de resultados óptimos, en menor tiempo y con mayor precisión y exactitud para el diagnóstico médico de los guatemaltecos” finalizó Hugo Tobías, Representante Legal, Roche Guatemala.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Bebés prematuros y su cuidado es compartido

Los primeros segundos de vida son fundamentales para los recién nacidos prematuros, pues la atención especializada y los cuidados que requieren son cruciales para que sobrevivan, crezcan y se desarrollen saludablemente.

Es el Día Mundial de la Prematuridad, con la finalidad de crear conciencia en la humanidad acerca de las complicaciones que podrían sufrir los bebés en esa condición.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), anualmente en el planeta cerca de 30 millones de recién nacidos vienen al mundo prematuramente; de ellos 1.2 millones, nacen en la región de Las Américas y muchos mueren o presentan problemas por no recibir atención oportuna y de calidad.

Las dificultades de la prematuridad constituyen la principal causa de muerte en el período neonatal, por lo cual se debe vigilar en todo momento la evolución de quienes nacieron en ese estado y prestarles los cuidados específicos que les permitan tener una mejor calidad de vida.

Responsabilidad compartida

El ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), se une a la conmemoración con el propósito de visibilizar esa problemática y sensibilizar acerca de las necesidades y los derechos de las y los bebés prematuros y la de sus familias, por lo cual exhorta a la población a trabajar conjuntamente para prevenir los nacimientos de esa naturaleza.

Elizabeth Santiago, del Programa Nacional de Salud Reproductiva del MSPAS, argumenta que ese festejo se lleva a cabo desde el 2011 y es para reflexionar sobre los desafíos y la carga del parto prematuro y sus consecuencias, pues pueden ser positivas o negativas, depende de la atención y el compromiso que se le dé a cada uno de los casos.

Añade que el mayor riesgo de mortalidad y las complejidades que pueden generar esos recién nacidos son la discapacidad la cual podría estar asociada a las lesiones cerebrales durante el parto, las infecciones bacterianas y las virales que pueden ser graves y arriesgar la existencia de esos infantes.

Así como la retinopatía del prematuro (una enfermedad ocular que afecta a los bebés en esa condición, es decir que nacen antes de completar su desarrollo o que pesan menos de 3 libras), o también, estar vinculados a padecimientos congénitos.

“Se debe brindar atención de calidad y con calidez en cualquier parte y en cualquier momento a los prematuros tempranos y eso es responsabilidad de todos, para que puedan tener una sobrevida mucho mejor y no tengan complicaciones en su futuro”, concluyó la experta en salud reproductiva.

Se efectuó el Primer Congreso de Partería a nivel nacional



Se efectuó la clausura del Primer Congreso Nacional de Partería, organizado por el Programa Nacional de Salud Reproductiva del (MSPAS), la Universidad Da Vinci, USAID, UNFPA y la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Este evento se realizó con el objetivo de fortalecer el ejercicio de la partería, desde la perspectiva de los derechos y la pertinencia cultural, para contribuir a la atención calificada Materno Neonatal.

“Estas actividades son importantes porque podemos compartir experiencias, transferir conocimiento y profesionalizar a las Técnicas Universitarias en Partería, que son tan importantes para brindar esa atención con calidad, calidez y, sobre todo, con pertinencia cultural”, expresó la viceministra Samayoa.

Asimismo, se hizo la presentación de diversos diálogos, horizontales e incluyentes, sobre la reflexión científica del ejercicio histórico de la partería, destacando su valor en la salud, especialmente en la atención materna neonatal, pero también reconociendo su cosmovisión con valores, significados y símbolos.

Cabe mencionar que en la actividad participaron 130 Técnicas Universitarias en Partería del área Ixil y de Ixcán, Quiché; Huehuetenango, Alta Verapaz y Sololá, quienes durante dos días intercambiaron conocimientos.

“El primer congreso me pareció muy interesante, ya que se llevó a cabo a nivel nacional con profesionales de la carrera universitaria de Técnico en Partería, gracias a todos los organizadores por tomarnos en cuenta para fortalecer la salud en Guatemala, en especial para disminuir las muertes maternas”, expresó Antonieta Ramírez, técnica en partería de Huehuetenango.



Además, Ramírez agregó que “fue un honor estar en este congreso de partería, como los expositores, nosotros también daremos a conocer la importancia de la partería en Guatemala”.

En tanto, la viceministra Samayoa destacó: “agradezco la labor que realizan en beneficio de la población, el interés que han puesto en este primer congreso, y espero que no sea el último”.



El tradicional Festival Árbol Gallo enciende las luces en 32 puntos a nivel nacional

Miles de guatemaltecos acudieron al Obelisco y a los 32 puntos en los que se encendieron Árboles Gallo a nivel nacional. La tradición que ha protagonizado el ahora Festival Árbol Gallo marca generaciones, que crean recuerdos acudiendo cada año, para esperar el encendido del árbol.

Las familias asisten junto a amigos, y los pequeños comparten las luces y la ilusión que trae consigo la época navideña; que les llena de ilusión, ternura y amor.

El espíritu festivo se hizo presente este sábado en miles de rostros y corazones guatemaltecos cuando los 32 Árboles Gallo encendieron sus luces para anunciar que la época más especial del año ya está aquí.

El Festival ofreció a las familias del país sano entretenimiento, música y diversión enfocada en las fiestas de fin de año. La alegría causada por los efectos visuales del escenario, la decoración, las coreografías de los bailarines y la música interpretada provocaron un sentimiento de esperanza y alegría en todo aquel que sintonizó este evento tan esperado y, sobre todo, causaron asombro e ilusión a los más pequeños de las familias guatemaltecas.



A las 19:00 horas inició el conteo regresivo que dio la pauta para encender los 32 Árboles Gallo y, con ello, inaugurar las fiestas de fin de año. Son incontables las personas que, al culminar el conteo regresivo, se emocionaron y demostraron felicidad y esperanza al ver a estos gigantes verdes iluminados. Abrazos, aplausos y gritos son algunas de las expresiones que los asistentes mostraron al vivir la única e inigualable magia del Festival Árbol Gallo.

“La ilusión, emoción y alegría que los guatemaltecos viven durante el Festival Árbol Gallo es lo que nos motiva cada año a preparar este evento con el mejor de nuestros esfuerzos. Nada de lo que se hace aquí es casualidad, cada detalle es planificado cuidadosamente para ofrecer a los guatemaltecos una experiencia única e inolvidable como muestra de agradecimiento por su apoyo y preferencia a lo largo del año”, comentó Ricardo Pontaza, gerente de Marca Gallo.

La magia de los 32 Árboles Gallo continuará alegrando a los guatemaltecos y llevando el espíritu festivo a todos; cada árbol se encenderá automáticamente a las 17:30 horas y sus luces bailarán al ritmo de la música de esta temporada.

“Desde 1985, el Festival Árbol Gallo ha encendido el espíritu navideño de los guatemaltecos y se considera la actividad recreativa más esperada de cada año. El Festival Árbol Gallo ya es parte del imaginario de los guatemaltecos y se ha convertido en un ícono de la cultura navideña en el territorio nacional”, finalizó Ricardo Pontaza, Gerente de Marca Gallo.